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LA GESTION DEL AYUNTAMIENTO 
DE ALCALÁ DE HENARES, A EXAMEN
\  partir de esta fecha, con motivo de la celebración de las próximas elecciones municipales del 26 de mayo, que llevarán aires 

•*Vle renovación a los Ayuntamientos, CAMBI HENARES/LA CRÓNICA DEL HENARES inicia la publicación de una serie 
de Suplementos Especiales, que serán incluidos semanalmente en el interior de nuestra Revista, y que tienen como objetivo 
acercar a los principales protagonistas de la contienda electoral a la población de Alcalá de Henares: sus programas, perfiles 
biográficos, las soluciones que ofrece cada partido a los problemas que tiene planteados la ciudad...

En esta primera entrega, los portavoces de IU y de CDS realizan la valoración de lo que han sido estos cuatro años de ges
tión socialista en el Ayuntamiento; cosa que harán la próxima semana, igualmente, los portavoces municipales de PP y PSOE.

En semanas sucesivas, los números uno de las principales candidaturas expondrán en nuestras páginas las ofertas y los 
compromisos electorales con los que aspiran a conseguir el mayor respaldo popular entre los votantes.
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Portavoz m unicipal del CDS  

GERARDO AZAÑEDO  

SANZ, D E  PR ESID EN TE  

D EL C D S LOCAL A 

SIM PLE M ILITANTE

Gerardo Azañedo Sanz es el
portavoz del grupo municipal del 
CDS alcalaíno desde 1987, cargo 
que, sin embargo, no podrá repetir 
al no presentarse como candidato a 
las elecciones de mayo.

Casado, con cuatro hijos, es li
cenciado en Filosofía y Letras, es
pecializado en Pedagogía, estudios 
que cursó en Barcelona, además de 
dos cursos de doctorado en la uni
versidad Complutense. Tiene un 
’master’ en Comunicación Empre
sarial, y ahora está realizando otro 
de Administraciones Públicas, me
diante una beca de la Fundación 
Ortega y Gasset.

En el terreno político, pertene
ció a la UCD hasta poco antes de su 
fenecimiento, siendo incluso presi
dente de este partido en Alcalá, pa
sando a formar parte del CDS na
ciente en 1982, año en que fue can
didato al Congreso de los Diputa
dos por este partido, ocupando el 
número quince de la lista.

En 1986 y en 1989 volvió a ser 
candidato a diputado en el Congre
so por el CDS, en los puestos trece 
y catorce. También fue candidato a 
las elecciones autonómicas en la 
Comunidad de Madrid de 1983. En 
la política local, ocupó el primer 
puesto de la lista municipal de su 
partido en 1987, y, como tal número 
uno, ha sido -es, todavía- el porta
voz municipal de su grupo.

También ha pertenecido al co
mité ejecutivo del Centro Democrá
tico y Social, y ha sido presidente 
del partido en Alcalá desde finales 
de 1987 hasta marzo del año pasa
do, en que fue elegido presidente 
José Fernández Acero, actual candi
dato a alcalde por el CDS.

Hasta el momento en que salió 
elegido concejal, ejercía como pro
fesor de Ciencias Sociales en el co
legio público “Miguel Hernández”, 
del que era director.

Durante veinte años ha sido di
rector de los centros por donde ha 
ido pasando (fundamentalmente en 
colegios de EGB, aunque también 
ha estado tres años en institutos de 
Formación Profesional y dos en uno 
de bachillerato). Fue presidente de 
la Asociación Profesional de Profe
sores, durante dos años.

Cuando resulte elegida la nueva 
Corporación municipal, volverá a 
ser un militante de base, ejerciendo 
su profesión habitual de profesor.

GERARDO AZAÑEDO, PORTAVOZ

'LOS PRESUPUESTOS DE 
COINCIDIDO CON LAS R

En opinión de Gerardo Azañedo, a la 
hora de hacer una valoración global de la 
gestión socialista durante el periodo 
1987-1991, el gobierno del PSOE se ha 
aliado con uno u otro partidos, según los 
casos, con el propósito de sacar adelante 
su programa, “dado que estaba en mino
ría, y  hay que reconocerles valentía a la 
hora de pactar con el PP, con Izquierda 
Unida o con nosotros”.

Señala, no obstante, que se ha utiliza
do un doble lenguaje, de forma que ha 
habido un divorcio entre la realidad y lo 
que se proponían: “Los presupuestos nun
ca han coincidido con lo que luego se ha 
ejecutado, lo que lleva a pensar que el par
tido socialista necesita una mayor cohe
rencia de cara al futuro. El Ayuntamiento 
de Alcalá se ha gobernado con paz y tran
quilidad durante estos años, aunque con 
grandes incoherencias entre los presupues
tos y  las realizaciones”.

Según el portavoz centrista, en el as
pecto de gestión y servicio al ciudadano, 
“se ha adolecido de gran cantidad de co
sas, porque sigo pensando, como ya he ex
presado en otras ocasiones, que no todas 
las personas sirven para ser concejales de 
un Ayuntameinto”.

Destaca que el hecho de que no se 
haya previsto el abastecimiento de agua 
ha sido lo peor y más grave de la gestión 
socialista, mientras que lo mejor de estos 
cuatro años ha sido la consecución del 
Plan General de Ordenación Urbana, al 
que han contribuido todos los grupos po
líticos, “incluido el CDS”.

I  Urbanismo

-LA CRÓNICA DEL HENARES. 
Analizando los principales puntos del 
gobierno municipal socialista, ¿cuál se
ría la valoración del CDS sobre estos 
cuatro años en el capítulo de urbanismo, 
para empezar por uno de los puntos 
principales?

-GERARDO AZAÑEDO. Estos 
años han sido de bonanza económica, y el 
equipo de gobierno, cuando tenía la ma
yoría, se había permitido ciertas “licen
cias” para dar permisos de obra verbales 
condicionados y  provisionales. Creemos 
que eso se ha corregido en gran medida, 
y la comisión de Planeamiento ha funcio
nado bastante bien, teniendo en cuenta el 
periodo anterior.

Se han cometido equivocaciones im
portantes, como ha sido el asunto de In- 
terprint, que ha habido que buscarle una

solución. Otra intervención que va traer 
problemas a corto plazo es el de la em
presa Hornija, por el lugar donde se ha 
situado, así como la depuradora de resi
duos industriales, ubicada a la entrada de 
Alcalá desde Guadalajara.

H  Jumapi y Zenor

En el asunto de las naves de Jumapi, 
nosotros presentamos un recurso, porque 
se pusieron unas multas que no coinci
dían con las sanciones que se exigían; un 
recurso que, sorprendentemente, todavía 
no ha sido contestado. Es un proceso que 
consideramos ilegal y así lo hemos ex
puesto.

En cuanto al centro comercial que 
construye la empresa Zenor Overseas, no- 
sostros apostamos por ese centro, pero 
presentamos más de cincuenta modifica
ciones al convenio que nos presentaba el
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DEL GRUPO MUNICIPAL DEL CDS

ALCALÁ NUNCA HAN 
E ALIDAD ES EJECUTADAS'

partido socialista. Finalmente, 
estamos descontentos porque 
se pidieron unas compensa
ciones a esta empresa, que te
nían que revertir sobre los 
comerciantes directamente, 
por medio de rehabilitar zo
nas de comercios y para con
ceder créditos blandos, así co
mo para que se instalen jóve
nes comerciantes.

Por eso le hablo de inco
herencia, y aún más: es que 
I.U. aprueba los presupuestos 
este año con ese dinero de 
compensación como aporta
ción al presupuesto normal, 
que luego se podrá emplear 
en cosas como los gastos de 
personal u otros..., en vez de 
''cumplir su propósito original.

■  Plan de obras

-L.C.H. ¿Qué opinión polí
tica le merece el Plan de 
obras?

-G.A. El Plan de obras se 
está llevando a cabo por el 
oportunismo político de las 
elecciones. Es decir, se está 
haciendo en 1991 algo presu
puestado en 1990, e incluso en 
1989. Otra cosa es que nos va
mos a beneficiar de esas 
obras..., pero hay que hacerlas 
en el momento oportuno.

Además, las obras se están 
haciendo de manera no pro
gramada, se levantan muchísi
mas calles a la vez, y luego se 
tardan en tapar. Además, en 
algunas calles no era necesa
rio intervenir, cuando quedan 
otras importantes sin actuar.

Y hay zonas, precisamente 
donde el voto es más difícil 
para el PSOE, en las que las 
obras se están dejando al pai
ro, y en cambio se está benefi
ciando a otras zonas.

I  Plan de aparcamientos

-L.C.H. ¿Cómo valora el 
CDS el Plan de aparcamien
tos?

-G.A. Somos partidarios 
de él, pero no como se ha he

cho: el sistema de concesión 
no es el adecuado.

Además no se puede in
tentar hacer siete u ocho 
aparcamientos en la ciudad a 
la vez, porque inevitablemen
te, actuando así, la paraliza
mos, con las molestias consi
guientes a los ciudadanos.

Debía haberse hecho de 
forma paulatina y convencien
do al vecino de que eso es 
bueno. Usted sabe que noso
tros propusimos, y se aprobó, 
una moción por la que no se 
puede hacer un aparcamiento 
mientras los vecinos de un ra
dio de 300 metros no firmaran 
a favor de la obra.

Pensamos que es una bue
na idea el Plan de aparca
mientos, e incluso decimos 
que hay que ser valientes y 
proponer un aparcamiento 
subterráneo en la plaza de 
Cervantes, con una circulación 
muy limitada.

Nosotros propusimos que 
en vez de implantar la ORA 
en el centro histórico se crea
sen dos aparcamientos disua
sorios en la plaza de Atilano 
Casado y en La Paloma.

I  Endeudamiento e 
impuestos: Tres 

millones diarios de 
intereses

-L.C.H. Entrando en un 
nuevo punto, fundamental en 
un Ayuntamiento, la Hacien
da, ¿cómo se valora desde el 
CDS el endeudamiento, los 
impuestos y las inversiones 
municipales durante este pe
riodo?

-G.A. En este apartado se 
parte de una base falsa. No 
está debidamente formalizado 
el dinero que el Estado tiene 
que entregar a las arcas muni
cipales ni el que tienen que 
entregar las comunidades au
tónomas, ni tampoco está sufi
cientemente normalizado el 
sistema de cobro del Ayunta
miento.

Si estos tres puntos fallan, 
los presupuestos fallan, e in

mediatamente llegamos al en
deudamiento, el cual llevamos 
desde hace muchos años.

Pero en las pasadas elec
ciones decíamos que el Ayun
tamiento se gastaba un millón 
de pesetas diario en intereses, 
tristemente, ahora el equipo 
de gobierno podrá decir que 
pagamos tres millones de pese
tas diarios por intereses.

Así, ahora tenemos un en
deudamiento del 27%, que no 
es real, es mucho más, porque 
no es lo mismo lo que debe
mos que lo que nos deben. Lo 
que nos deben es posible que 
lo cobremos, o no. Y se está 
demostrando que mucho no 
se está cobrando.

¿Cómo se podría reducir 
gastos? Creemos que raciona
lizando las inversiones mucho

más, buscando la necesidad y 
no el oportunismo. En segun
do lugar, exigiendo al Estado 
una aportación que tiene que 
ser mayor, y que se cobren re
almente los impuestos.

Nosotros fuimos los que 
instauramos, a pesar de lo que 
se arroga el partido socialista, 
el cobro de tasas por bancos y 
cajas. Para ello, se necesitaba 
un sistema de informatización 
importante que no se ha insta
lado. Mucho me temo que el 
endeudamiento va a ir a más, 
y lo notaremos no ahora, sino 
dentro de dos años, cuando 
haya que empezar a pagar in
tereses.

En cuanto a las inversio
nes hechas por este Ayunta
miento: nos parecen difíciles 

Pasa a página siguiente

La política de fomento del empleo del Ayuntamiento es 
analizada por el portavoz centrista. En la foto: Fachada 

de la ’Casa Tapón’, sede del OADE.
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e enumerar, porque, por ejemplo, las re- 
abilitaciones han sido convenios con dis- 
intos ministerios y con la universida; los 
olegios son del ministerio de Educación, 
xcepto un centro, la Escuela de Idiomas, 
on el que estamos de acuerdo, como con 
1 conservatorio.

Pero, ¿no son enseñanzas regladas?, si 
s así, que las pague el Ministerio. Noso- 
ros nos encargaremos de proporcionar el 
uelo y de su mantenimiento. Y en otras 
nversiones, como en saneamiento, se nos 
iene que ayudar forzosamente, al ser 
randes cantidades.

H  Enseñanza , Deporte 
y Centros Juveniles

-L.C.H. ¿Cómo analiza la gestión mu- 
icipal en el campo de la enseñanza?

-G.A. Aquí también se dan dos sitúa- 
iones, la que se nos dice y la de verdad, 
e nos dice que se construye el instituto 
III, el VII, el VI. Pero eso son las in- 

raestructuras: poner ladrillos es fácil, pe-
0 el problema de la Educación es lo que 
ay dentro. En Alcalá hay que hacer un 
eparto equitativo de los alumnos.

-L.C.H. Otro punto dentro de la am- 
lia gestión de estos cuatro años ha sido
1 deportivo. ¿Qué apreciación le merece, 
a gestión socialista en este punto, con 
as dos, o tres, ciudades deportivas?

-G.A. Creo que ha habido muchos fa
los en el tema deportivo. Esto se puede

entender como entretenimiento o para 
hacer cultura deportiva. Durante estos 
años se ha consolidado la primera ciudad 
deportiva; es un desastre la construcción 
de la segunda ciudad deportiva; un mito 
la tercera; y la cuarta una entelequia.

-L.C.H. En cuanto a la política de ju
ventud, el alcalde ha hablado de que la 
Casa de la Juventud había fracasado co
mo tal, y los centros cívicos tampoco ha
bían dado el resultado buscado, por lo 
que ahora se presenta el proyecto de un 
centro juvenil y a la vez comercial. ¿Có
mo valora esto el CDS?

-G.A. El alcalde tiene la virtud de pla
giar, pero como las ideas no son suyas, la 
copia mal: Si se recuerda el programa 
que teníamos en 1987, hablábamos de la 
necesidad de crear unos centros cívicos 
integrados en los cuales pudiera convivir 
la juventud con la gente anciana y la de 
mediana edad, y también hablábamos de 
unos centros que llamábamos zocos, de 
capacitación artesanal.

Entendemos que no tiene que haber 
un centro llamado Casa de la Juventud, si
no centros en todos los distritos donde los 
jóvenes puedan desarrollar sus activida
des.

En la encuesta que ha hecho el propio 
equipo de gobierno se ve cómo los jóve
nes reivindican cosas que no se les ha da
do. El partido socialista buscaba los votos 
de la tercera edad y ha tratado de hacer 
cosas para ellos por todos los medios. 
Después se ha dado cuenta que la juven

tud que ha de votar en las próximas elec
ciones no ha vivido la transición y sólo 
conocen lo que están viviendo. Por eso, 
ahora todos los partidos dan una aten
ción prioritaria a los jóvenes, algo que ya 
el CDS hizo desde sus propia creación.

H  Empleo

-L.C.H. Otro apartado sería el del 
empleo. Hay una concejalía y un organis
mo dedicados a este sector de gestión. 
¿Qué opina al respecto?

-G.A. Hay tres situaciones. Una es la 
creación de cursos de formación para 
gente que está trabajando o está en el pa
ro, que se está llevando bien, otra cosa es 
si dan resultados en la empresa.

La segunda parte que tiene esta con
cejalía es la creación de centros de em
presas y la creación de algunos talleres de 
tipo artesanal. En ambos casos no se pue
de valorar cuál va a ser el resultado, por
que la experiencia que se tiene todavía es 
escasa, aunque la infraestructura que se 
les ha dado no es la adecuada.

Una tercera parte de la que se encar
ga esta concejalía es de traer empresas a 
Alcalá. En este sentido, tenemos que de
cir que hay una situación anómala, y es 
que para que vengan empresas se les tie
ne que dar medios e infraestructura. Si 
no tenemos terrenos industriales ni me
dios como agua, es difícil traer empresas.

Texto: Félix Rodríguez

Tres líderes del centrismo en 
Alcalá: Azañedo, Fernández 
Acero y Galván, "apuntados" 

por el duque de Suárez



Francisco González Adrada, número dos de Izquierda Unida

'LOS 35.000 MILLONES DE PRESUPUESTOS 
EN ESTOS CUATRO AÑOS, ¿DÓNDE ESTÁN?'

Francisco González Adra
da ha sido el número dos del 
grupo municipal de Izquierda 
Unida durante este período 
que se va, y seguirá siéndolo 
en el próximo, dado eque ocu
pa este mismo lugar en las lis
tas presentadas por la coali
ción.

En la valoración general 
de los últimos cuatro años, 
con un equipo socialista que 
ha tenido que gobernar el 
Ayuntamiento de Alcalá con 
la minoría mayoritaria del 
Consistorio, Adrada conside
ra que el PSOE ha realizado 
una mala gestión de los 35.000 
millones de pesetas, suma que 
representan los presupuestos 
municipales acumulados de 
los cuatro años.

Para González Adrada “la 
pregunta es: ¿dónde está ese 
dinero?, porque ese nivel de in
versiones no se corresponde

con el nivel de servicios que tie
nen los alcalaínos".

■  Lo bueno y lo malo

Si en Izquierda Unida 
consideran que la gestión ha 
sido deficiente para los recur
sos con los que ha contado el 
equipo socialista, el aspecto 
más positivo del cuatrienio ha 
sido la redacción del Plan Ge
neral de Ordenación Urbana 
(PGOU).

“Nosotros, cuando llega
mos al Ayuntamiento, y  como 
continuación de la anterior le
gislatura (en la que el PCE go
bernó con el PSOE), lo plan
teamos como una condición 
fundamental, ya que Alcalá no 
podía estar sin tener claros sus 
objetivos al menos a medio 
plazo, reflejados en un Plan ge
neral”.

”La verdad es que fuimos 
un poco voluntaristas, ya que 
creíamos que se podía elaborar 
un Plan General de Urbanis
mo en un año o poco más, pe
ro la verdad es que ha pasado 
toda la legislatura y lo vamos a 
aprobar un día antes de termi
nar. Aún así, consideramos 
que ha merecido la pena, ya 
que así se tiene diseñado el fu 
turo de Alcalá en el horizonte 
del año 2000”.

Otra cosa positiva para el 
segundo portavoz de IU es el 
Plan de aparcamientos. “Es 
una buena idea, pero el equipo 
de gobierno lo ha impulsado 
con mucha timidez. Este Plan 
no es la panacea para el pro
blema tan agudo como es el 
del tráfico, pero sí lo puede pa
liar. Sin embargo, la realidad 
objetiva, al día de hoy, es que 
el número de plazas de aparca
miento que ya han sido crea

das no llega ni siquiera al mi
llar”.

■  Urbanismo

-LA CRÓNICA DEL HE
NARES. Analizando punto 
por punto la gestión del equi
po de gobierno, ¿cuál sería su 
valoración en el capítulo del 
urbanismo?

-F. González Adrada. Una 
de las obras que supuso una 
batalla ciudadana importante 
fue la de la calle Mayor, hace 
ahora dos años. Aquello fue 
una obra faraónica del equipo 
de gobierno, aunque en prin
cipio la idea no era mala. Pero 
un lugar como es la calle Ma
yor, que debería ser el escapa
rate de la ciudad, ha resultado 
ser la gran chapuza del equi
po socialista.

Pasa a página siguient

Los tres primeros candidatos de 
las listas de IU/Alcalá: Arlas, 
García Poveda y González 

Adrada, dirigidos por Anguita
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Viene de página anterior

Fue una batalla muy importante, y se 
aprobó con el voto del CDS, cuando el 
concejal de Urbanismo, Teodoro Escri
bano, estuvo prácticamente a punto de 
presentar su dimisión. El resultado ha si
do, ’la calle peatonal con más tráfico ro
dado de E sp a ñ a como no se ha previsto 
la carga y descarga de los comercios, los 
problemas de salida y entrada, uno se en
cuentra con una calle llena de tráfico.

Además, se asfaltó con adoquines 
desnivelados, donde se tropieza la gente 
al caminar y se clavan los tacones del cal
zado femenino, lo que hace a la calle in
transitable.

El proyecto de esta calle tenía tam
bién una parte de mejora del alumbrado, 
pero los soportales están tan oscuros co
mo muchas calles de Alcalá.

Aquello fue muy contestado por los 
ciudadanos en la primera parte de la le
gislatura, y aunque la gente se olvida 
pronto de las cosas, sí queremos recor
dar que fue emblemático de la forma de 
derrochar dinero por parte del equipo so
cialista. Debido a la mala realización, el 
agua, al llover, entraba en los comercios, 
y entre unas cosas y otras, hubo que me
ter otros 40 millones de pesetas, que pa- 

' garon los ciudadanos.

B Jumapi

-L.C.H. ¿Qué valoración le merecen 
otras actuaciones como el de las naves 
de Jumapi?

-F.G.A. La verdad es que, aunque 
ahora las relaciones son más fluidas, con 
el concejal de Planeamiento hemos man
tenido unas diferencias muy tensas en el 
cuatrienio.

Por ejemplo, llevamos a un pleno la 
cuestión de las obras sin licencia. El es

cándalo saltó cuando se vio que el conce
jal de Planeamiento, Teodoro Escribano, 
parece ser que a un concejal del Partido 
Popular, José Luis López Borreguero, le 
había dado permiso verbalmente para 
construir las naves de Jumapi, entre las 
empresas de Gal y Liade, sin pasar por 
ningún organismo municipal.

Esto se llevó al pleno y se abrió un ex
pediente sancionados El “truco” estuvo 
en que se le impuso una multa mínima, 
del 1% del presupuesto de la obra (cuan
do el máximo está en el 15%), y sólo de 
la obra realizada desde que se culminó el 
expediente.

Esta multa todavía no la ha pagado, 
como ustedes ya reflejaron en su momen
to. La multa supone alrededor de 300.000 
pesetas, mientras que lo que se ha levan
tado es un verdadero minifundio de na
ves que ha construido, con ganancias mi- 
Uonarias.

A raíz de un hecho como éste, en la 
ciudad cundió un poco la idea de que 
“todo vale”, puesto que si un concejal lo 
hacía, no pasaba nada, y esto motivó que 
la gente se pusiera a construir sin licen
cia".

B Planes de 
aparcamientos y obras

"Otro ejemplo en urbanismo es el 
plan de aparcamientos. En la calle San 
Fructuoso ellos estaban decididos a cons
truirlo, cuando los vecinos no querían el 
aparcamiento, o en la plaza de Talence, 
donde se talaron los árboles a las seis de 
la mañana, para que los vecinos no lo vie
ran. Estos aparcamientos ya no se van a 
hacer.

El plan de obras, al igual que el de 
aparcamientos, lo hemos decidido a capa 
y espada, pues hemos sido el motor de

ese plan. En los presupuestos de estos 
años, que hemos votado a favor en tres 
de los cuatro, es donde más dinero he
mos metido, para el equipamiento de los 
barrios.

En el año 90 se ha hecho una gran 
aportación con el plan aprobado el año 
pasado. Otra cosa es como se está reali
zando. Las obras se están haciendo de 
prisa y corriendo, con una construcción 
muy deficiente. Están tratando de acabar 
como sea"

B Vivienda

"Otro problema gravísimo es el de la 
vivienda. Es verdad que esto no es exclu
sivo de Alcalá. Alguno de los factores de 
la escasez y encarecimiento de las vivien
das ha sido el decreto Boyer, otro ha sido 
que Alcalá no aportó un solo metro cua
drado de terreno al plan trienal de la Co
munidad de Madrid, para la construc
ción de viviendas, en el que lo único que 
se pedía era suelo público.

En esta legislatura no se ha construi
do ni una sola vivienda social; se han en
tregado las de Virgen del Val, pero se 
construyeron en el periodo anterior. Esto 
ahora se intenta paliar con el Plan Gene
ral de Ordenación Urbana.

Ante esto aunque no hemos sido los 
organizad res, sí hemos sido los impulso
res de* movimiento cooperativo de vi
viendas de promoción pública. Este tipo 
de vivienda puede ser una solución para 
ese segmento social que no tiene acceso 
a las viviendas sociales".

B Hacienda, endeudamiento e 
inversiones

-L.C.H. Antes hablaba de que no se 
reflejaban en la ciudad los 35.000 millo
nes de pesetas que Alcalá ha tenido de 
presupuesto en estos cuatro años. ¿Có
mo se valora en Izquierda Unida la ges
tión económica socialista?

-F.G.A. Alcalá ha tenido presupues
tos más altos que otras ciudades análogas 
a ella. Nosotros hemos impulsado siem
pre que el Ayuntamiento tenía que tener 
un presupuesto alto, salvo este año, que 
nos impresionó un poco el alto endeuda
miento que existe y nos hizo pensar sobre 
nuestra postura.

Nostros hemos estado a favor de en
deudarse hasta donde haga falta, con tal 
que los ciudadanos puedan tener los ser
vicios antes. La reflexión que nos hace
mos es que mientras los Ayuntamientos 
sean del mismo color que el gobierno 
central, siempre va a existir una cierta 
dependencia económica negativa.

Si fuera al contrario, la Federación de 
Municipios presionaría ante el Estado y 
los recursos que vienen de este no serían 
tan escasos. Creemos que la financiación 
de los municipios debería ser del 50% 
de transferencias del Estado y del 50%



12 de abril de 1991 del H e n a r e » Elecciones ’91/VII

por parte de los ciudadanos. Hoy en día 
sólo un veintitantos por cien procede del 
Estado, por lo que si se quieren servi
cios, como dice el concejal de Hacienda, 
hay que subir los impuestos.

Como el PSOE ha estado en minoría 
en esta corporación, no ha podido subir
los como ha querido, pues nosotros 
siempre hemos presionado para que su
bieran al ritmo del IPC (Indice de pre
cios del consumo).

Sólo hemos votado en contra en el 
año 90, cuando se subió el agua, contra 
lo que hicimos una campaña en la que 
conseguimos siete mil firmas, aunque al 
final la mayoría PSOE-PP lo impuso. 
Así hemos acabado la legislatura, con 
casi 7.000 millones de pesetas de endeu
damiento.

B Enseñanza: impulsores de la 
oposición

-L.C.H. Pasando a un nuevo capítulo, 
como es el de la educación, ¿cómo ha si
do la gestión municipal en estos cuatro 
años en un apartado que ha motivado 
innumerables quejas, manifestaciones y 
protestas?

-F.G.A. En educación hemos sido im
pulsores de la oposición para convencer 
al equipo de gobierno, mediante los vo
tos y la presión popular de que no se po
dían poner turnos dobles en los institutos 
de enseñanza media. El PSOE estaba 
convencido de que era la única solución 
para la demanda existente. En esto ha 
habido una desconexión absoluta entre 
las concejalías de Educación y de Pla
neamiento, ya que ha habido cartas del 
ministerio pidiendo al Ayuntamiento so
lares para la construcción de nuevos ins
titutos.

f l  Deportes, una de las mejores

-L.C.H. ¿Qué le parece la gestión re
alizada en el área de Deportes, pasando 
a otro punto de gran interés?

-F.G.A. Ahí, sinceramente, no ha si
do de las actuaciones peores que ha teni
do el equipo de gobierno socialista. Si la 
puntuamos de uno a diez, podría ser el 
aprobado. De todas formas, hay cosas 
como la segunda ciudad deportiva, que 
tiene que dar servicio a los distritos 2 y 3, 
con una población de 45.000 habitantes, 
todavía no está en funcionamiento ni ter
minada.

Sólo está terminada la primera fase 
de la primera fase, con un entorno y unos 
accesos malos. Ahí damos un voto de 
confianza, en que no se va a hacer en es
ta legislatura, pero ya hay un proyecto de 
más de cien millones para proseguirla.

En cuanto a la denominada tercera 
ciudad deportiva, lo vemos con confu
sión y escepticismo, porque no creemos 
que se vayan a cumplir los plazos a tiem

po. De todas formas, yo creo que el con
cejal nuevo, Jesús Domínguez, que susti
tuyó a Macías, le ha tomado el pulso al 
asunto en el año que lleva.

-L.C.H. Si le parece, podemos tocar 
otro tema como es el de la juventud. 
Ahora mismo hay un proyecto para re
alizar un centro juvenil y comercial. 
¿Cómo ha sido la gestión en esta sec
ción?

-F.G.A. Esto sí que ha sido, lo deci
mos claramente, un suspenso. Ha habido 
un olvido claro de los problemas de la 
juventud en Alcalá. Los principales son 
el empleo, por el que se ha pasado como 
sobre ascuas, aquejados por empleo pre
cario, sin perspectivas de futuro, y el 
problema de la vivienda. En amlx)s, el 
equipo socialista ha fracasado totalmen
te, por lo que a dos meses de las eleccio
nes, el candidato socialista se pone a di
luir su mala gestión en un perfume de so
luciones falsas.

Por ejemplo, organiza un festival mu
sical con la intención de “venderle una 
moto”, pero es abucheado por los jóve
nes, tal vez en la única vez que ha ocurri
do. Ese nuevo centro que se propone no 
tiene ninguna consignación presupuesta
ria, es un ’bluf, que no creo que consiga 
engañar a los jóvenes. En cuanto a noso
tros, tampoco podemos decir que haya
mos hecho grandes aportaciones, aparte 
de cosas puntuales, como el aumentar en 
cinco millones la subvención a las peñas.

Texto: Félix Rodríguez

Segundo portavoz y encargado de
los temas de Hacienda de I. U.

FRANCISCO ADRADA, UN  

IZQ UIERDISTA Q UE  

RECELA D E  LA RIGIDEZ  

DE LO S PARTIDOS

Francisco González Adrada es 
una persona que está en Izquierda 
Unida como independiente, aunque 
esta precisión sólo se refiere a mili
tar en el Partido Comunista. Recela 
de la rigidez típica de los partidos, y 
más en un partido que durante mu
cho tiempo ha defendido el “centra
lismo democrático”, sinónimo de 
control férreo por los órganos de di
rección.

Adrada procede del mundo sin
dical, como muchos de los conceja
les de IU, y ha pertenecido a Comi
siones Obreras desde finales de los 
sesenta, lo que le motivó dos deten
ciones con el régimen franquista.

“He trabajado en Tudor, en Azu- 
queca (Guadalajara), donde más he 
aprendido sobre sindicalismo”, de
clara. Después pasó a la ejecutivá de 
Comisiones Obreras. En 1981, apro
bó una oposición municipal, para 
ocupar una plaza como administra
tivo en la sección de Aguas.

Antes de 1970, a la vez que mili
taba en el sindicato, entonces comu
nista, Comisiones Obreras, también 
estuvo en la HOAC (Hermandad 
Obrera de Acción Católica), del mo
vimiento cristiano de base.

Después pasó a militar durante 
un tiempo en la ORT (Organización 
Revolucionaria de los Trabajado
res). “Sin embargo, al principio de la 
transición vi que no tenía salida una 
fuerza de ese tipo, porque ya en el 77 
se vio que la izquierda venía más flo
ja de lo que todos hubiéramos queri
do, cuando hubo una reforma y no 
una ruptura, pactada”.

De todas formas, en 1979 Adrada 
se presentó en la lista de la ORT, co
mo independiente. Iba en el número 
tres, estando a punto de salir elegi
do, por un puñado de votos de dife
rencia, ya que la ORT sacó dos con
cejales, uno de los cuales era el co
nocido abogado Luis Suárez.

En el último Ayuntamiento, de 
1983 a 1987, fue presidente del comi
té de empresa, como ya antes lo ha
bía sido Rafael García Poveda, ac
tual portavoz de Izquierda Unida. 
De presidente del comité pasó a in
tegrar la lista de IU.

González Adrada repite en estas 
elecciones como número dos de la 
candidatura, y como tal es el repre
sentante más conspicuo de los inde
pendientes dentro de la coalición de 
Izquierda Unida.
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